
 

☺☺ Quand utiliser le futur simple ?  

 
Pour exprimer un fait ou une action qui se déroulera plus tard.   

Exemple : En septembre prochain, Léo changera de classe. 

 

☺☺ Comment former le futur simple ?  
 

Infinitif du verbe +  terminaisons (-ai,  -as,  -a,  -ons,  -ez,  -ont) 

 
ATTENTION :  
 
➔ Les verbes en -ELER ou -ETER  

o Soit doublent leur consonne.  Exemple : appeler → j’appellerai 
o Soit prennent un accent.  Exemple : acheter → j’achèterai 

 
➔ Les verbes en -YER  

o Le Y se transforme en i   Exemple : essuyer → j’essuierai 
 
 
 

 
 

☺☺ Quand utiliser l’imparfait?  

 
Pour exprimer un fait ou une action qui est déjà passé et plus particulièrement pour : 
➔ Faire une description.   Exemple : Nina avait de longs cheveux noirs. 
➔ Montrer la durée d’une action Exemple : Pendant que Marc pêchait, Nina jouait  

 

 

☺☺ Quelles sont les terminaisons les plus fréquentes à l’imparfait ? 

 
AIS – AIS – AIT – IONS – IEZ – AIENT 

 
 
ATTENTION :  
 
➔ Les verbes en -CER prennent une cédille devant le -a 

o Exemple :  (lancer)  Nous lancions, je lançais 
 

➔ Les verbes en -GER : il faut ajouter un « e » pour faire le son « j » 
o Exemple :  (manger) Nous mangions, je mangeais 

 
➔ Les verbes en -YER ou -IER double leur « i » avec vous et nous. Ainsi, on peut faire la 

différence avec le présent.  
o Exemple : Nous criions, vous criiez, nous balayions, vous balayiez 

 
 

C6 : Le futur simple de l'indicatif 

C7 : L‘imparfait de l'indicatif 

Vidéo à consulter 

 

Vidéo à consulter 

 


